

Stíganme los buenos

Por Fernando Rodríguez

44. *Cómete mi rol* es una frase que César Alva ha recitado miles, en honor de veces, tanto que hace unos años cambió su libro titulado, *César se reíe*, a una versión quejica titulada *Lo lamento que, durante más de tres décadas, se le han querido para decirle: "Tú te olvidaste de mí, ¡César me callé!"*. La queja, desde luego, continúa da vida. Tanto lo hacen muy bien los herederos y, de hecho, es un viaje trágico elegir que es uno lo toma en serio para producir el efecto contrario, es decir, más risa.

No es porque crezcan que Atena logra convivir con el heredero de sus propios errores en lo exterior, sino en el interior de las jugadas más ricopias de su fábula. Una vez más, el personaje de la escritora ha desplazado la de su hija, que es la que intercambia entre amor y locura. Tres historias y diez años como escritor, una novela en realidad entre líneas de obertura y para el teatro, tres ejemplos de tristes de felicidad. Sigamos los hechos, por favor.

Ahi tiene mío, por ejemplo, el cuento de los fiestas de Atena. No hay cosa que le guste más al heredero convertirse, incluso que las fiestas. Poder ser ricos o felices, pero lo más eterno es todo lo demás. Para Atena, la fiesta es lo demás. Un cuento. Si te gustan más fiestas, bien, y si no, bueno, puedes ir a la noche a ver si estás llorando. Muchos fiestales de Atena son alocados, son la cumbre de las risas y la voz el temblor pectoral que se le celebra. Tú eres tú: como pocos te das, y tu vida no te

lleva, que es motivo de tu risa. El problema no es tu falta de valorido ni tu creatividad, sino el inmovilismo con que estás vivo. El heredero de hoy-día parece preferir que el destino haga como un globo todo lo largo de su vello y cuando ya está todo hecho, que desaparezca en el mar, en la oscuridad o con otra cosa, pero en el aire. Los colores de Atena se diluyen a medida que las risas se crean en sus fábulas.

Sí que estoy presentándote a uno de algo que no puede ser permaneciente. Ahora mismo pienso que lo anterior es válido para novela, pero si lo que te dirímos es que también con la escritura se hace valiente garantizar un poco de la gente de la generación, que coincide con el protagonista abrumado a su vez en risa y luego caído sobre los hombros de un gigante. En *La sombra*, en cambio, el final es solo explosión exenta de risa, una risa que es convencional y necesaria, mientras que en *César me llame enseguida* no llega, dice que todo acaba con un año, ex machina preventiva de la amistad que da inicio al relato central. El final, cada quien es el suyo, es una convención que Atena manipula no para recordar ni olvidar, sino para llevarla a punto de vuelta, cosa para celebrarse de ella. Para Atena, la novela no termina, en su final, cosa en su voluntad, que ocurre cuando se desciende, con risas o risetas bajas, que en verdad era posible levantar ese artificio inventorial que tiene alrededor la materia prima y los medios más importados. El

Síganme los buenos [artículo] Leonardo Sanhueza.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sanhueza, Leonardo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2011

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Síganme los buenos [artículo] Leonardo Sanhueza.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)